

## Inflación sorprende y desacelera en la primera quincena de septiembre (El Financiero 25/09/18)

Inflación sorprende y desacelera en la primera quincena de septiembre (El Financiero 25/09/18) HÉCTOR USLA

Además del 'grito' de Independencia, el cierre de la primera quincena de septiembre trajo una sorpresa para el consenso de analistas. El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) rompió a la baja con los pronósticos por segunda ocasión en las últimas siete quincenas, al reportar una tasa de 4.88 por ciento anual, frente al 4.99 por ciento estimado por analistas consultados por Bloomberg. Desde enero de 2017, la inflación ha rebasado el objetivo del Banco de México de tres por ciento más/menos un punto porcentual. Para Joan Domene, analista económico de Grupo Financiero Invex, los precios generales aumentaron menos de lo esperado debido al descenso de diversos productos agropecuarios y en el rubro definido como 'otros servicios', lo que compensó los incrementos registrados en energéticos y en mercancías. Alejandro Saldaña, economista de Grupo Financiero Ve por Más, resaltó que el rubro de los energéticos registró su máximo crecimiento en lo que va del año y tres de los cinco genéricos que componen a los energéticos mantuvieron variaciones superiores al diez por ciento. "Lo anterior, por el desempeño de los precios internacionales del petróleo y el retiro gradual del subsidio en la determinación de los precios de la gasolina por parte del gobierno federal", dijo. A tasa anual los precios de los energéticos se elevaron 19.3 por ciento. En el desglose, el mayor aumento se observó en el precio del gas doméstico LP, que se elevó 26.3 por ciento. Le siguieron la gasolina Magna, con 23.4 por ciento y la gasolina Premium, con 17.1 por ciento. El gas natural y las tarifas de electricidad subieron 9.1 y 3.8 por ciento, respectivamente.

**VARIACIÓN QUINCENAL** En la primera quincena de septiembre los precios al consumidor subieron 0.22 por ciento, respecto a la quincena previa, la cifra más baja para un periodo similar desde 2011. Los mayores aumentos se observaron en el precio del gas doméstico, con 3.7 por ciento, y en la gasolina Magna, con 0.79 por ciento.